

# Casa de cultura. Siglo XX

Este edificio es conocido como la “Torre del reloj”.

Don Domingo Gayol y Martínez Magadan nació en Figueras en 1859. Falleció en 1913. En su testamento dejó escrito que parte de sus bienes se invirtiesen “en el montaje de un reloj con su correspondiente torre y además accesorios, que sirviese de horario a los vecinos de esta villa, y que siempre tuviese carácter de público”.

Estos fueron los gastos del reloj:

- Solar, propiedad de Amparo Parapar. 2000 pesetas (12€)
- Construcción de la torre. José López García. 17.000 pesetas (102,17 €)
- Reloj y accesorios. Moisés Díez, fabricante palentino. 5.725 pesetas (34,41 €)

Más tarde el ayuntamiento de Castropol completó la obra del señor Gayol. Añadió dos locales escuela para niños y niñas y otro para biblioteca. Estas obras fueron adjudicadas al mismo maestro de obras el 28 de enero de 1927 por un importe de 7.000 pesetas (42 €).

El 3 de julio de 1927 fue la inauguración a la que acudieron el pueblo en masa y las autoridades. Tomaron la palabra el primer teniente de alcalde, Don José Castro Valdés, alma de esta obra; Don José Rodríguez Fernández y varios maestros. El alcalde Don Francisco Campoamor Nuñez cerró el acto.

Entre los años 40 y 60 del siglo XX, la escuela de niños fue de orientación marítima.

Hasta 1976 la casa de cultura funcionó como escuelas públicas. Posteriormente, el ayuntamiento las dedicó a distintos fines.

En el año 2006, el edificio sufrió una reforma integral. En la actualidad este espacio funciona como casa de Cultura.